
Bankverbindungen 
Kreissparkasse Köln 
VR-Bank Rhein-Sieg eG 
Postbank Köln  
Steyler Bank GmbH 

 
IBAN DE11 3705 0299 0033 0016 52 Swift BIC: COKSDE33XXX 
IBAN DE53 3706 9520 5000 4590 13 Swift BIC: GENODED1RST 
IBAN DE39 3701 0050 0023 1085 03 Swift BIC: PBNKDEFF370 
IBAN DE14 3862 1500 0000 0119 49 Swift BIC: GENODED1STB 

Öffentliche Verkehrsmittel 
Haltestelle: Sankt Augustin Zentrum/Hochschule 
Bonn-Rhein-Sieg 
Straßenbahn: 66, 67 
Busse: 508, 517, 518, 529, 535, 540, 599 

 

 

  

Der Bürgermeister 

 
 
 
Postanschrift: Stadtverwaltung  53754 Sankt Augustin 
 

An die 
Fraktionen und Fraktionslosen 
im Rat der Stadt Sankt Augustin 
 
im Hause 
(per E-Mail) 
 

Dienststelle 

Bürgermeister- Ratsbüro 
Markt 1 

Auskunft erteilt: 

Herr v. Borzyskowski 
Zimmer: 

401 

Telefon (0 22 41)  243-0  Durchwahl: 394 

Telefax  (0 22 41)  243-430  Durchwahl: 77394 

E-Mail-Adresse: luca.vonborzyskowski@sankt-augustin.de 

Internet-Adresse: http://www.sankt-augustin.de 

Besuchszeiten 

Rathaus 
montags bis freitags: 
8.30 Uhr - 12.00 Uhr,  
montags: 
14.00 Uhr - 18.00 Uhr 

Bürgerservice 
montags bis freitags:  
7.30 Uhr - 12.00 Uhr, 
montags und donnerstags: 
14.00 Uhr – 18.00 Uhr 

 

Ihr Schreiben vom Ihr Zeichen Mein Zeichen Datum 

            BRB-vB      29.08.2023 

Ausschuss für Mobilität am 09.05.2023 TOP 5 'Beschlusskontrolle' Nachfrage zu Nr. 16 
Verkehrssituation Zedernweg und Holzweg - Schreiben der Verwaltung vom 
24.07.2023 
 
Anfrage SPD, Ds.-Nr.: 23/0322 
______________________________________________________________________ 
 
Beratungsfolge Sitzungstermin Behandlung 
Ausschuss für Mobilität 29.08.2023 öffentlich 
______________________________________________________________________ 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
die aufgeführten Fragen beantworte ich wie folgt: 
 
Zur Antwort zu Frage 1 aus dem Prüfauftrag von April 2022 gibt es folgende Nachfra-
gen: 
 
1. An welcher Stelle soll die Fahrbahnschwelle installiert werden? 
 
In Höhe Haus-Nr. 115/117 
 
2. Wurden die unmittelbaren Anwohner darüber von der Verwaltung informiert? 
 
Grundsätzlich handelt es sich um die Umsetzung eines politischen Beschlusses. Am 
09.12.2021 fand eine Hybridveranstaltung statt, in der die Anwohnenden grundsätzlich über 
mögliche verkehrstechnische Maßnahmen informiert wurden. 
 
3. Welche Veränderungen der Baumscheiben sind noch zu erwarten, nachdem es ja 
bereits einen Kahlschlag bei den Bäumen gegeben hat? 
 
Die Veränderungen ergeben sich daraus, dass einige Bäume an schwierigen Standorten im 
Bestand gefährdet sind. Welche dieser Bäume dann tatsächlich nicht überleben und wie sich 
dies zeitlich gestaltet, kann derzeit nicht vorhergesagt werden. 
 

 

 
 

___ 



 - 2 - 
 
 

 
   
 

Im Zuge der Baumscheibensanierung im Zedernweg wurden die zum damaligen Zeitpunkt 
mit Robinien bepflanzten Baumscheiben saniert, da die Robinien aufgrund von akuten Scha-
densbildern gefällt werden mussten. 
 
Derzeit sind im Bestand noch einige Baumscheiben mit Zierkirschen bepflanzt. Diese waren 
zum Zeitpunkt der Sanierung in einen überwiegend erhaltenswerten Zustand. Es ist aber 
abzusehen, dass die Zierkirschen aufgrund der sich verändernden Wetterverhältnisse in Zu-
kunft ebenfalls ausgetauscht werden müssen. Wann dies der Fall sein wird, lässt sich Stand 
heute nicht sagen. 
 
 
Darüber hinaus stellen sich zur Verkehrssituation im Zedernweg folgende Fragen: 
 
1. Hat es eine erneute Verkehrszählung nach der Pandemie gegeben? Falls ja, mit wel-
chem Ergebnis, falls nein warum nicht? 
 
Ja.  
Es fanden zwei Zählungen zur gleichen Zeit an verschiedenen Stellen statt. Im Ergebnis 
brachte die eine Zählung eine durchschnittliche Belastung von 43 Fahrzeugen je Stunde und 
im Maximum 113 Fahrzeuge je Stunde. Die zweite Zählung ergab eine durchschnittliche Be-
lastung von 42 Fahrzeugen je Stunde und im Maximum 122 Fahrzeugen je Stunde. 
 
2. Gibt es seitens der Verwaltung neuere Überlegungen das Problem des Schleichver-
kehrs zu reduzieren und eine Entlastung für die Anwohnenden zu erwirken? 
 
Bekanntermaßen sind alle in Frage kommenden Maßnahme immer wieder ausführlich disku-
tiert worden; die Ergebnisse sind ebenfalls bekannt (vgl. hierzu insbesondere das Protokoll 
zur Bürgerinformationsveranstaltung am 09.12.2021; siehe Anlage). 
 
3. Wie viele Beschwerden seit dem 01.01.2022 liegen der Verwaltung zur Verkehrssitu-
ation im Zedernweg vor. 
 
Da Beschwerden an unterschiedlichen Stellen eingehen, kann das nicht genau beziffert wer-
den. Die seither eingegangenen Beschwerden sind jedoch - vor allem im Vergleich zu früher 
- zurückgegangen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Dr. Max Leitterstorf 
Bürgermeister 


